

CURRICULA VITAE

ANSALDI, W., Doctor en Historia, Investigador del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas con sede en el Instituto de Investigaciones Gino Germani de la Facultad de Ciencias Sociales, Universidad de Buenos Aires (Argentina). Profesor Titular (Catedrático) de Historia Social Latinoamericana en la misma Facultad, de cuya Carrera de Sociología fue Director. Trabaja en el campo de la sociología histórica, investigando particularmente mecanismos de dominación político-social, sistemas de partidos y ciudadanía en América Latina (con énfasis en Argentina y Brasil). Ha sido Profesor Visitante de posgrado en la Universidade de São Paulo e Investigador Visitante en la Universitat de Barcelona.

BELLVER CAPELLA, V., Profesor Titular de Filosofía del Derecho de la Universidad de Valencia (España). Director del *Master en Derecho y Bioética* de la Universidad de Valencia. Autor de *Ecología: de las razones a los derechos*, Comares, Granada, 1994 y de *¿Clonar? Ética y clonación humana*, Comares, Granada, 2000.

BERGALLI, R., Profesor Titular en el Departamento de Derecho Penal y Ciencias Penales de la Universidad de Barcelona (España), donde dirige el *Master Europeo Sistema Penal y Problemas Sociales* enmarcado como European MA, junto a otros centros universitarios, en el Programa SOCRATES. Dirige, igualmente, el *Master Internacional "Sistemas Penales Comparados y Problemas Sociales"* en las Universidades Autónoma Metropolitana (Unidad Azcapotzalco) y Autónoma de Tlaxcala, en México, que desde 2001 tendrá otra versión en la Universidad Nacional de Rosario (Argentina). Es asimismo Coordinador de la Especialidad en *Sociología Jurídico-Penal*, dentro del *Doctorat en Dret* ofrecido por la Facultat de Dret (U. B.). Desde la configuración de un *Consell d'Estudis* para el *Graduat en Criminología i Política Criminal* (U. B.), en mayo de 2000, ha sido elegido como *Cap d'Estudis* del mismo. Ha sido Director Científico del Instituto Internacional de Sociología Jurídica (Oñati) y Profesor Visitante en numerosas universidades europeas y americanas. Posee tres doctorados (Universidad de Buenos Aires, Universitat

zu Köln y Universidad de Salamanca) en Derecho y Ciencias Sociales y tres especializaciones (una otorgada por la University of Cambridge, U. K. y dos por la Università degli Studi di Roma). Sus publicaciones se concentran en los ámbitos disciplinarios de la sociología jurídica y política, tratando de determinar un campo específico de conocimiento que denomina como sociología del control penal.

BOUZA, F. (Santiago de Compostela, 1946), Catedrático de Sociología (Opinión Pública) en la Facultad de Ciencias de la Información de la Universidad Complutense de Madrid (España). Licenciado en Filosofía y Psicología, ha trabajado sobre el papel de los sindicatos, sobre elecciones y comunicación política, sobre retórica publicitaria, etc. Su libro *Cambiar de vida* es una aplicación de los temas de la psicología y sociología cognitivas a la vida cotidiana. En la actualidad trabaja para el CCCB y para el *Programme culturel celebration 2000* del gobierno francés, así como en un libro colectivo sobre *Las culturas del trabajo*.

CALVO GONZÁLEZ, J., Profesor Titular de Filosofía del Derecho, Universidad de Málaga (España). Ha investigado en historia del pensamiento político y jurídico español de los siglos XIX y XX, institucionalismo jurídico y neopositivismo jurídico institucional, interpretación y argumentación jurídicas. Trabaja sobre una teoría y crítica narrativista del Derecho. Publicaciones más recientes: *El discurso de los hechos* (1993, 1998²), *La Justicia como relato* (1997), *Derecho y Narración* (1997), *Verdad, Narración, Justicia* (1998).

CANEL CRESPO, M.^a J., Doctora en Ciencias de la Información por la Universidad de Navarra, Profesora de Teoría de la Comunicación en la Universidad Complutense-Centro de Estudios Superiores Felipe II, Aranjuez (Madrid, España). Es Visiting Professor de la London School of Economics y de Syracuse University en Nueva York. Ha publicado los libros *Opinión Pública* (Eunsa, Pamplona 1993) y *Comunicación Política* (Tecnos, Madrid, 1999), así como una treintena de capítulos y artículos en revistas especializadas en el ámbito nacional e internacional. Es miembro del Consejo Editorial del *Journal of Political Communication*.

CASTILLO VEGAS, J. L., Profesor Titular de Filosofía del Derecho en la Universidad de Valladolid (España). Ha trabajado sobre el pensamiento político español de la Edad Moderna (*Política y clases medias*, 1987) y sobre la propiedad (*Personalismo y derecho de propiedad*, 1992). Forma parte de un Proyecto de Investigación que ha publicado obras como *La razón de Estado en España*, Tecnos, 1998 y que actualmente se ocupa de "La tradición republicana en España"

CHULIÁ, E. (1965), Doctora en Ciencias Políticas y Sociología por la Universidad Complutense de Madrid y Doctora miembro del Centro de Estudios Avanzados en Ciencias Sociales del Instituto Juan March de Estudios e Investigaciones. Desde 1994 forma parte del cuerpo docente del Departamento de Ciencia Política y de la Administración de la Universidad Nacional de Educación a Distancia (Madrid,

España). Sus investigaciones más recientes se han centrado en la política de comunicación del régimen de Franco y las políticas de bienestar españolas.

DURÁN Y LALAGUNA, P., Profesora Titular de Filosofía del Derecho de la Universidad Jaume I (Castellón, España). Ha formado parte (1998-2000) del grupo de personas expertas en acciones positivas constituido en el seno del Consejo de Europa. Es autora del *Manual de derechos humanos* (Comares, 1993) y de *Mujeres y derecho* (Valencia, 1999). Sus últimas publicaciones han estado dedicadas al estudio y análisis comparado de los derechos humanos y al ejercicio de los mismos por parte de las mujeres.

ECHART ORÚS, N., Doctora en Comunicación Pública por la Universidad de Navarra. Profesora de Estructura de la Comunicación del centro Villanueva (adscrito a la Universidad Complutense, Madrid, España), es investigadora de la corriente *Periodismo Cívico*, participó como observadora en el proyecto estadounidense de *Periodismo Cívico* desarrollado por el diario *The Charlotte Observer* en 1996, con motivo de las elecciones presidenciales de ese año. Ha sido Visiting Scholar en la Facultad de Periodismo de Chapel Hill (Universidad de Carolina del Norte).

ESCAMILLA CASTILLO, M., Doctor en Derecho. Profesor Titular de Filosofía del Derecho en la Universidad de Granada (España). Vocal del Consejo de Redacción de los *Anales de la Cátedra Francisco Suárez* y miembro de la *Sociedad Iberoamericana de Estudios Utilitaristas*.

GARRIGA, A., Profesora Titular Interina de Filosofía del Derecho de la Universidad de Vigo (España). Licenciada en Derecho por la Universidad de Alcalá de Henares y Doctora en Derecho por la Universidad de Vigo. Publicaciones: *La protección de los Datos Personales en el Derecho español*, Madrid, Universidad Carlos III - Dykinson, 1999; "Igualdad discriminación y diferencia en la Jurisprudencia del Tribunal Constitucional", *Derechos y Libertades*, revista del Instituto de Derechos Humanos Bartolomé de las Casas de la U. Carlos III de Madrid, 2000.

GUILLÉN LÓPEZ, E., Profesor de Derecho Constitucional de la Universidad de Granada (España). Doctor en Derecho por la Universidad de Granada. Es autor de la tesis *Diputación Permanente y Gobierno en funciones en el Ordenamiento Constitucional Español*, actualmente en trámite de publicación. Obtuvo una beca del Congreso de los Diputados para la realización de tesis doctorales relacionadas con el Parlamento. Ha sido Profesor Invitado en la Universidad de Saratov (Rusia).

JULIOS-CAMPUZANO, A. de, Profesor de Filosofía del Derecho en la Universidad de Sevilla (España), en la cual obtuvo el doctorado en 1993, tras culminar su tesis doctoral en la Università degli Studi di Ferrara (Italia). Ha realizado estancias de investigación en la Universidade Federal do Paraná y en la Universidade Federal de Santa Catarina, ambas en Brasil. Es autor de *La dinámica de la libertad. Tras las*

huellas del liberalismo (Universidad de Sevilla, 1997) y de *En las encrucijadas de la modernidad. Política, Derecho y Justicia* (Universidad de Sevilla, 2000).

LAPORTA, F., Catedrático de Filosofía del Derecho de la Universidad Autónoma de Madrid (España).

LÁZARO PANIAGUA, A., Profesor de Filosofía en el Instituto Ángel Ganivet (Granada, España). Doctor en Filosofía por la Universidad de Granada con una tesis sobre María Zambrano. Asimismo es Presidente de la *Asociación Andaluza de Filosofía* y miembro del Consejo Editorial de la revista *Alfa*, órgano de dicha asociación.

LORINI, G., Doctor en Filosofía del Derecho por las Universidades de Milán y Pavía y autor del libro *Dimensioni giuridiche dell'istituzionale* (Padua, CEDAM, 2000) y de numerosos ensayos sobre filosofía del lenguaje normativo, ontología jurídica e historia de la deontica. Actualmente es Investigador Post-doctoral en la Universidad de Pavía (Italia), donde está desarrollando una investigación sobre la ontología de los objetos jurídicos.

PEÑA FREIRE, A. M., Profesor Titular de Filosofía del Derecho en la Universidad de Granada (España). Ha realizado estancias de investigación en la Universidad de Coimbra (Portugal), en la Università degli Studi de Florencia (Italia), en el Instituto Universitario Europeo de esta misma ciudad y en la Universidad de Limoges (Francia). Es autor de diversos estudios en materia de derecho ambiental y teoría del derecho. Entre estos últimos destaca su libro *La garantía en el Estado Constitucional de derecho*.

RABOTNIKOF, N., Investigadora del Instituto de Investigaciones Filosóficas de la Universidad Nacional Autónoma de México. Es autora de los libros *Max Weber: desencanto, política y democracia* (UNAM, 1989), *La tenacidad de la política* (UNAM, 1996, en colaboración), *Espacio público y democracia moderna* (IFE, 1996). Ha publicado diversos ensayos sobre temas de filosofía política.

RIVAS, P., Doctor en Derecho y Profesor Ayudante de Filosofía del Derecho de la Universidad de A Coruña (España). Es autor de la monografía *Justicia, Comunidad, Obediencia. El pensamiento de Sócrates ante la ley*, y de diversos estudios sobre desobediencia civil, fundamentación de la democracia y liberalismo político. En la actualidad forma parte de un equipo de investigación sobre teorías de la argumentación jurídica.

RODRÍGUEZ URIBES, J. M., Doctor en Derecho, Profesor Ayudante de Filosofía del Derecho y Filosofía Política en la Universidad Carlos III de Madrid (España), y Secretario académico del Instituto de Derechos Humanos Bartolomé de las Casas de dicha Universidad, ha publicado dos monografías (*Opinión pública. Concepto y*

Modelos históricos, Prólogo de Gregorio Peces-Barba, Marcial Pons, Madrid, 1999; *Sobre la Democracia de Jean-Jacques Rousseau*, Prólogo de Eusebio Fernández, Dykinson, Madrid, 2000) y varios artículos de Teoría del Derecho, Filosofía Política y Derechos Humanos.

RUIZ RESA, J. D., Profesora Asociada de Filosofía del Derecho de la Universidad de Granada (España). Es autora del libro *Trabajo y franquismo* y ha publicado otros trabajos, entre los que cabe destacar "El concepto de interés en Ihering" y "Derechos humanos y franquismo".

SCHOFIELD, P., Reader en Historia del Pensamiento Político-jurídico en la Facultad de Derecho y Editor General Adjunto de las Obras Completas de Jeremy Bentham, University College London (Gran Bretaña). Ha editado cinco volúmenes de las nuevas Obras Completas, y publicado numerosos artículos sobre Bentham y el pensamiento político del siglo dieciocho y comienzos del diecinueve.

SILVEIRA GORSKI, H. C., Doctor en Derecho y Profesor de Filosofía del Derecho de la Universidad de Barcelona (España). Entre sus publicaciones se encuentran: *El modelo político italiano (Un laboratorio: de la tercera vía a la globalización)*, EUB, Barcelona 1998; *La microfísica de la emergencia en el caso italiano (Los límites de la concepción procedimental de la democracia)*, Microforma Universidad de Barcelona, 1997; "La exclusion del otro extranjero y la democracia de las diferencias", en AA.VV., *En el límite de los derechos*, EUB, S.L, Barcelona, 1996; "La Unión Europea, los refugiados y los inmigrantes ilegales, sans papiers...", en *mientras tanto*, n. 73.

TORRE RANGEL, J. A. de la, Abogado y Profesor de Filosofía del Derecho. Autor de los libros: *El uso alternativo del derecho por Bartolomé de Las Casas*, UAA, 1991, *Sociología jurídica y uso alternativo del derecho*, Instituto Cultural de Aguascalientes, 1997; *Alonso de Veracruz: amparo de los indios*, UAA, Aguascalientes, 1998; y *El derecho a tener derechos*, CIEMA, Aguascalientes, 1998.

VALCÁRCEL, A., enseña Filosofía Moral y Política en la Universidad de Oviedo (España). Autora de varios libros, ensayos y artículos. Directora de revistas, miembro de diversos consejos editoriales, de redacción y de jurados. Dos veces finalista del Premio Nacional de Ensayo. Exconsejera de Educación y Cultura del Gobierno de Asturias. Sus últimos libros publicados son *La Política de las Mujeres y Ética contra Estética*.